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Ergebnisprotokoll der 
gemeinsamen Sitzung von 

Stadteilrat Barmbek-Nord 
(STR)/Sanierungsbeirat 
Barmbek-Nord S1, 
Fuhlsbüttler Straße (SBR) 

am 16.05.2018 

in der Stadtteilschule 
Helmuth Hübener, Aula 

Sitzung: 22	

Teilnehmende: 14/5	

Stimmberechtigte Mitglieder: 
27/14	

Entschuldigt: 9/	

Verteiler 

Protokoll öffentlich 

 
TOP 1. Begrüßung und Organisatorisches  
Die zweite Sitzung des Stadtteilrates Barmbek-Nord (STR) im Jahr 2018 wird am 16. Mai 
um 19 Uhr von Katja Krumm eröffnet. Die Sitzung findet erstmalig gemeinsam mit dem 
Sanierungsbeirat Barmbek-Nord S1, Fuhlsbüttler Straße (SBR) statt. Das 
Sitzungsprotokoll führt Marco Alexander Hosemann, die Assistenzkraft des STR.  
 
Carolin Arens von der BIG Städtebau GmbH stellt sich und den SBR vor. 
 
TOP 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit   
Vom STR sind 14 von 27 stimmberechtigten Mitgliedern anwesend. Die 
Beschlussfähigkeit des STR ist somit festgestellt. 

Vom SBR sind 5 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern anwesend. Der SBR ist somit nicht 
beschlussfähig. 
 
TOP 3. Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls  
Das STR-Protokoll vom 08.11.2017 wird ohne Änderungen und das STR-Protokoll vom 
28.02.2018 wird mit folgender Änderung unter „TOP 13: Verschiedenes“ genehmigt: 
 
U3: Eine Zwischenhaltestelle, die die Mitte der Fuhle anbindet, findet der 
Ratschlag gut. 
 
TOP 4. Anträge zur Aufnahme in den Stadtteilrat  
Sibylle Schlegel beantragt die Aufnahme in den STR. 
Beschluss: Der STR stimmt dem Antrag mit 14 Stimmen einstimmig zu 
 
TOP 5. Ausgabenübersicht 
Marco Alexander Hosemann stellt die Ausgaben des STR vor. 
 
Aus dem Verfügungsfonds 2018 sind von den 2.500,00 Euro bisher und seit der letzten 
Sitzung am 28.02.2018 keine Gelder abgeflossen.  
Aktueller Stand des Verfügungsfonds nach Bewilligungen: 2.500,00 Euro. 
 
Von den 5.000,00 Euro zur Finanzierung der Arbeit des Stadtteilrates sind in der Summe 
bisher 476,50 Euro abgegangen. Seit der letzten Sitzung am 28.02.2018 sind die 
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beantragten Gelder für die Vergütung der Honorarkraft (476,50 Euro) abgegangen. 
Aktueller Stand der Anschubfinanzierung nach Ausgaben: 4.523,50 Euro. 
 
Eine Übersicht der Ausgaben aus dem Verfügungsfonds und der Anschubfinanzierung 
wird dem Protokoll angehängt. 
 
Carolin Ahrens informiert den STR über den geänderten Abrechnungszeitraum. 
 
TOP 6. Anträge an die Verfügungsfonds (STR und SBR) 
Es liegt ein Antrag an den Verfügungsfonds vom STR vor, über den nach seiner 
Vorstellung beschieden wird. 
 
Beschluss: 
 

• Antrag über 400 Euro für den Clown Spagetta (Rike Eckhoff) auf dem jährlichen 
Stadtteilfest KulturBewegt!  
Beschluss: Der STR stimmt dem Antrag mit 12 Stimmen bei zwei Enthaltungen 
zu. 

 
Es liegen zwei Anträge (Feierabendsingen der Zinnschmelze und der IG Fuhle) an den 
Verfügungsfonds vom Sanierungsbeirat vor, über die nicht beschieden werden kann, da 
der Sanierungsbeirat nicht beschlussfähig ist und die deshalb in den Umlaufbeschluss 
gebracht werden. 
 
Nachrichtlich:  
 
Umlaufbeschluss: 
 

• Antrag über 500 Euro für eine mobile Lautsprecherbox, die für das monatliche 
Feierabendsingen benötigt wird. Das Gerät steht auch für andere Aktionen im 
Stadtteil zur Verfügung. 
Beschluss: Der Rat stimmt dem Antrag mit 7 Stimmen bei einer Enthaltung zu. 

 
• Antrag über 5.000 Euro für ein Buch-Projekt der IG Fuhle, das authentische 

Reportagen von Inhabern und deren Geschäfte entlang der Fuhlsbüttler Straße 
beinhaltet.  
Beschluss: Der Rat stimmt dem Antrag mit 8 Stimmen zu. 

 
TOP 7. Anträge an die Anschubfinanzierung   
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 8. Bericht von der Stadtteil-Sprechstunde 
Katja Krumm (STR), Marco Alexander Hosemann (STR) und Regina Gaßmann (SBR und 
Christus Gemeinde) berichten von der Stadtteil-Sprechstunde. 
 
Carolin Arens bittet darum, dass Themen, die das Sanierungsgebiet betreffen, an die BIG 
weitergeleitet werden. 
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TOP 9. Aktuelles aus dem Fördergebiet 

• Baumaßnahmen: 
- Fuhle/Ecke Hellbrookstraße (Imvest) Abriss der Bestandsgebäude ist begonnen, 

Grundsteinlegung und Baubeginn sind terminiert  
- Fuhle 101 ist im Zeitplan, soll im Sommer 2019 eröffnet werden 
- Neubau (Hotel Ibis Style mit Gastro im EG) an der Fuhlsbüttler Straße (gegenüber 

Globetrotter) geht bald in den Bau 
 

• Eine Arbeitsgruppe der Verwaltung beschäftigt sich aktuell mit der 
Taubenproblematik am Bahnhof. U.a. wird mit Anrainern die Idee eines 
Taubenhotel erörtert. 
 

• Gleisbogen:  
- Die Entwicklung des sog. Gleisbogens am Rübenkamp war Thema des letzten 

Stadtteilgesprächs. Aktuell ist geplant dass die leerstehenden und z.T. sehr 
verfallenen Gebäude an der Ecke Rübenkamp / Hufnerstraße in Kürze     
abgerissen werden. Für das Areal ist angedachteine Konzeptausschreibung auf 
den Weg zu bringen, um ergänzende Angebote für soziale Infrastruktur zu 
realisieren. 

 
• Fußgängerbrücke über den Osterbekkannal  
- Für die im IEK festgehaltenen Fußgänger- und Radfahrerbrücke über den 

Osterbekkanal liegt eine Zustimmung zur Finanzierung vor. Im nächsten Schritt 
werden aktuell die ersten Planungen angestoßen und eine Terminierung für die 
bauliche Realisierung abgestimmt.  

 
• Tag der Städtebauförderung 05.05.2018: 

Am 5. Mai fand im Rahmen des Tages der Städtebauförderung die Einweihung der 
Piazetta statt. Begleitet durch ein buntes Rahmenprogramm erfolgte die offizielle 
Einweihung des Platzes. Begleitend wurden zwei Rundgänge durch das 
Fördergebiet und zum Theaterzentrum Wiese angeboten. Das Angebot fand große 
Nachfrage.  

 
TOP 10. Grundinstandsetzung Ring 2 
Kurzfilm von der Demo am 25.03.2018 und Bericht zur aktuellen Sachlage von Ulli 
Smandek.   
 
TOP 11. Berichte aus den Arbeitsgruppen 

• Öffentlichkeitsarbeit: 
Besprechung zur Organisation der Teilnahme vom STR an dem Stadtteilfest 
KulturBewegt! am 30.06. und an dem Hofsommerfest Barmbek schwingt am 
18.08. 

 
TOP 11. Verschiedenes 

• Frau Ahrens schlägt vor sich gemeinsam (STR und SBR) einen Pavillon 
anzuschaffen, der auch verliehen werden kann. 
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• Monika Paul, neue Netzwerkerin beim Allgemeinen Sozialen Dienst (ASD) stellt 
sich vor. 

 
• Problematik zum Wochenmarkt Wiesendamm wird vorgestellt: Freitags (14–18 

Uhr) läuft der Markt. Dienstags (8.30–13Uhr) sind nur noch zwei Wagen da. Das 
Thema soll auf die TO einer der nächsten Sitzungen gesetzt werden. Vorschlag: 
Einladung vom Verbraucherschutz. 

 
• Das nächste Stadtteilgespräch, bei dem sich die neue Bezirksamtsleiterin von 

Hamburg-Nord Yvonne Nische vorstellen wird, findet am Mi, 19.09 um 19 Uhr im 
Gemeindesaal Tieloh 26 statt. 

 
Die Sitzung endet um 21.15 Uhr. 
 
 
Die nächste Stadtteilratssitzung: 

22. August 2018 um 19.00 Uhr, Aula Stadtteilschule Helmuth Hübener 

Eine Einladung mit Tagesordnung folgt gesondert.	

 



Art Antrag Beschluss Abfluss

1 Honorarkraft 1.000,00 € 1.000,00 € 476,50 €
2 Öffentlichkeitsarbeit 500,00 € 500,00 € 0,00 €
3 Sprechstunde 500,00 € 500,00 € 0,00 €
4
5
6
7
8

Gesamt 2.000,00 € 2.000,00 € 476,50 €

Zuschuss 5.000,00 € 5.000,00 € 5.000,00 €
Abfluss 476,50 €
Anträge 2.000,00 € 2.000,00 €

Rest 3.000,00 € 3.000,00 € 4.523,50 €

Planung und Ausgabenübersicht

Finanzierung der Arbeit des Stadtteilrates in 2018: 5.000,00 € - Ausgabenplan
Abrechnung und Verwendungsnachweis bis Ende Dezember 2018



Antragsteller Projekt Antrag Beschluss Abfluss
Mietkosten des Proberaums

2
3
4
5

Gesamt 540,00 € 540,00 € 0,00 €

Zuschuss 2.500,00 € 2.500,00 € 2.500,00 €
Abfluss 0,00 €
Anträge 540,00 € 540,00 €

Rest 1.960,00 € 1.960,00 € 2.500,00 €

Planung und Ausgabenübersicht

1 Improvisationstheaters "Die VielFältigen" 540,00 € 540,00 €

Verfügungsfonds des Stadtteilrates in 2018: 2.500,00 € - Ausgabenplan
Abrechnung und Verwendungsnachweis bis Ende März 2019


